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Ata nº 050/2019 da Sessão Ordinária, realizada aos 03 (três) dias do mês de 

dezembro de 2019 (dois mil e dezenove), às 18:00h (dezoito horas), Reuniu-se na 

Câmara Municipal de São Mateus - Estado do Espírito Santo, situada na Av. Dom José 

Dalvit 100, Blocos 11 e 12 – Bairro Santo Antônio, sob a Presidência do Sr. Vereador  

Jorge Carlos Alberto e Secretariado pelo Sr. Vereador Jozail Fugulim (Jozail do 

Bombeiro). O Sr. Presidente convidou o Vereador Antônio Luiz Cardoso, para que 

efetuasse a leitura de um trecho da Bíblia Sagrada. PEQUENO EXPEDIENTE. Em ato 

contínuo, o Sr. Presidente solicitou ao Sr. Secretário que efetuasse a chamada dos 

Srs. Vereadores, para verificação do Quórum legal, que responderam presente 11 

(onze) Srs. Vereadores: Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, 

Doda Mendonça, Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira e 

Paulo Chagas. Em ato contínuo o Sr. Presidente solicitou ao Secretário que 

procedesse com a leitura dos expedientes, que constou o seguinte: PODER 

EXECUTIVO: Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 490/2019, protocolizado 

sob o n° 001832/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que encaminha 

resposta às Indicações nºs 859, 860, 861, 862, 863, 864, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 

873, 875, 878 e 879/2019 de autoria dos Vereadores: Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz 

Cardoso, Aquiles, Doda Mendonça, Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara 

Teixeira, Jerri Pereira, Jorge Recla, e Paulo Chagas. Leitura do expediente 

OF/PMSM/SMGAB N° 498/2019, protocolizado sob o n° 001833/2019, da Prefeitura 

Municipal de São Mateus, que encaminha resposta às Indicações nºs 839, 840, 842, 

843, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857 e 858/2019 de 

autoria dos Vereadores: Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos 

Alberto, Doda Mendonça, Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri 

Pereira, Jozail do Bombeiro e Paulo Chagas. Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB 

N° 505/2019, protocolizado sob o n° 001862/2019, da Prefeitura Municipal de São 

Mateus, que encaminha resposta às Indicações nºs 874, 880, 881, 882, 883, 884, 886, 

887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899 e 900/2019 de autoria 

dos Vereadores: Ajalírio Caldeira, Antônio Luiz Cardoso, Aquiles, Carlos Alberto, Doda 

Mendonça, Francisco Amaro de Alencar Oliveira, Jaciara Teixeira, Jerri Pereira, Jorge 

Recla, Jozail do Bombeiro e Paulo Chagas. Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB 

N° 500/2019, protocolizado sob o n° 001834/2019, da Prefeitura Municipal de São 

Mateus, que encaminha Projeto de Lei n° 028/2019. Leitura do expediente Projeto de 

Lei n° 028/2019, que - “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER BOLSA DE 

FORMAÇÃO AOS PROFISSIONAIS DO FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE, 

VINCULADOS AO PROGRAMA DE QUALIFICAÇÃO DA ATENÇÃO PRIMÁRIA À 

SAÚDE”, do Poder Executivo. Discussão e votação, do pedido em caráter de 

“Urgência Urgentíssima”, ao Projeto de Lei n° 028/2019, do Poder Executivo, de 

acordo com o § 2° do art.50 da Lei Municipal n° 001, de 05 de abril de 1990 – Lei 

Orgânica Municipal. Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 506/2019, 
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protocolizado sob o n° 001864/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que 

encaminha Projeto de Lei n° 029/2019. Sendo este aprovado por unanimidade. 

Leitura do expediente Projeto de Lei n° 029/2019, que - “CRIA O PROGRAMA DE 

MECANIZAÇÃO AGRÍCOLA DO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS”, do Poder Executivo. Discussão do pedido em caráter de “Urgência 

Urgentíssima”, ao Projeto de Lei n° 029/2019, do Poder Executivo, de acordo com o § 

2° do art.50 da Lei Municipal n° 001, de 05 de abril de 1990 – Lei Orgânica Municipal. 

Sendo esta aprovada por unanimidade. Na oportunidade o Vereador Francisco Amaro 

de Alencar Oliveira disse sobre o objetivo do Projeto de Lei em relação aos produtores. 

Em seguida o Vereador Jozail do Bombeiro sugeriu que fora feito a votação no caráter 

ordinário e falou sobre a importância de ter um tempo maior para as ideias do projeto. 

Ato continuo o Sr, Presidente submeteu em votação o pedido em caráter de “Urgência 

Urgentíssima”, ao Projeto de Lei n° 029/2019. Sendo este rejeitado por unanimidade.  

Leitura do expediente OF/PMSM/SMGAB N° 5072019, protocolizado sob o n° 

001863/2019, da Prefeitura Municipal de São Mateus, que encaminha Projeto de Lei n° 

030/2019. Leitura do expediente Projeto de Lei n° 030/2019, que - “DISPÕE SOBRE A 

CONTRATAÇÃO POR TEMPO DETERMINADO DE PROFESSORES, PEDAGOGOS 

E OUTROS PROFISSIONAIS PARA ATENDER A NECESSIDADE TEMPORÁRIA DE 

EXCEPCIONAL INTERESSE PÚBLICO PARA ATUAÇÃO NA SECRETARIA 

MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”, do Poder Executivo. 

Discussão e votação, do pedido em caráter de “Urgência Urgentíssima”, ao Projeto 

de Lei n° 030/2019, do Poder Executivo, de acordo com o § 2° do art.50 da Lei 

Municipal n° 001, de 05 de abril de 1990 – Lei Orgânica Municipal. PODER 

LEGISLATIVO: Leitura do expediente, ofício protocolado sob nº 001855/2019, de 

autoria do Vereador Antonio Luiz Cardoso, solicitando espaço no Pequeno Expediente 

da Sessão Ordinária do dia 03 de Dezembro de 2019, para que o Srº WELINGTON 

BARROS – Representante dos Músicos Mateenses, possa fazer uso da Tribuna 

Popular, para proferir pronunciamento sobre “A POLÊMICA ENVOLVENDO OS 

MÚSICOS DA MUNICIPALIDADE”. Leitura do expediente, ofício protocolado sob nº 

001870/2019, de autoria dos Vereadores Antonio Luiz Cardoso e Aquiles, solicitando 

espaço no Pequeno Expediente da Sessão Ordinária do dia 03 de Dezembro de 2019, 

para que a Srª. JANILY BONISSON ABREU BRUMETTI LOURENÇO, possa fazer 

uso da Tribuna Popular, para proferir pronunciamento sobre “PROJETO DE LEI DE 

INICIATIVA POPULAR NO MUNICÍPIO DE SÃO MATEUS”. Leitura do expediente, 

ofício protocolado sob nº 001871/2019, de autoria da Vereadora Jaciara Teixeira, 

solicitando espaço no Pequeno Expediente da Sessão Ordinária do dia 03 de 

Dezembro de 2019, para que o Srº. ANTÔNIO CASSA LOUZADA – Secretário de 

Municipal de Meio Ambiente, possa fazer uso da Tribuna Popular, para proferir 

pronunciamento sobre “IMPACTOS DO ÓLEO NO LITORAL MATEENSE E AS AÇÕES 

REALIZADAS”. Leitura do expediente, ofício protocolado sob n° 001865/2019, de 
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autoria do Vereador Carlos Alberto, que encaminha ATESTADO MÉDICO referente ao 

dia 19 de Novembro do ano corrente, a fim de que seja justificada a sua ausência na 

Sessão Plenária. PROPOSIÇÕES: Indicações de nºs 901 e 902/2019 de autoria do 

Vereador Ajalirio Caldeira, que solicita: Capina, limpeza e varrição da rua São José, 

situada no bairro São Pedro; e Patrolamento das estradas vicinais da comunidade 

Mata Sede – KM 28. Indicações de nºs 905 e 906/2019 de autoria do Vereador 

Aquiles, que solicita: Substituição de poste de madeira por outro de concreto na 

rodovia Augustinho Cevolani, na chegada à localidade de Meleiras, bem como 

instalação de lâmpadas de led; e Substituição de poste de madeira por outro de 

concreto na rodovia Augustinho Cevolani, na chegada à localidade de Meleiras, bem 

como instalação de lâmpadas de led; e Patrolamento da rua Hermogênia Franco dos 

Santos, que dá acesso à EMEF Santa Terezinha, no bairro Santa Teresa, bem como 

encascalhamento dos buracos existentes na mesma. Indicações de nºs 907 e 

908/2019 de autoria do Vereador Carlos Alberto, sendo estas prejudicadas pela 

ausência do autor. Indicações de nºs 909 e 910/2019 de autoria do Vereador Doda 

Mendonça, que solicita: Disponibilizar 02 (dois) servidores da Guarda Patrimonial para 

vigilância diurna na Unidade de Saúde da comunidade Santa Maria, Distrito de 

Itauninhas; e Viabilizar o aterro do pátio da EMEF „Professor João Pinto Bandeira‟, 

situada no bairro Carapina, para impedir alagamento no período chuvoso. Indicações 

de nºs 911 e 912/2019 de autoria da Veradora Jaciara Teixeira, sendo estas 

prejudicadas pela ausência da autora. Indicações de nºs 913 e 914/2019 de autoria do 

Vereador Jerri Pereira, que solicita: Calçamento da Rua da Corrente, situada no bairro 

Liberdade; e Construção de Centro de Convivência para atender a Associação da 

Terceira Idade Vida Nova Nossa Senhora de Fátima, bem como um Centro de 

Educação Infantil Municipal, na antiga quadra do Apolo, situada no bairro Fátima. 

Indicações de nºs 915 e 916/2019 de autoria do Vereador Jorge Recla, que solicita: 

Distribuição de kit lanche aos pacientes em tratamento médico ou em consulta fora do 

município; e Aquisição e disponibilização de ambulância com motorista para atender os 

moradores dos bairros Aroeira, Bonsucesso I, II e III, Ayrton Senna, Caiçaras, Morada 

do Lago, Santo Antônio, Vitória, São Miguel, São Pedro e adjacências. Indicações de 

nºs 917 e 918/2019 de autoria do Vereador Jozail do Bombeiro, que solicita: Aquisição 

e disponibilização de ambulância com motorista para atender os moradores dos bairros 

Aroeira, Bonsucesso I, II e III, Ayrton Senna, Caiçaras, Morada do Lago, Santo Antônio, 

Vitória, São Miguel, São Pedro e adjacências; e Publicação da Lei municipal nº 

908/2010, que “Dispõe sobre o trânsito de animais domésticos pelos logradouros 

públicos e proteção contra danos à pessoa humana e seu patrimônio e dá outras 

providências”, bem como realizar ações necessárias para a efetivação da referida lei. 

Indicações de nºs 919 e 920/2019 de autoria do Vereador Paulo Chagas, que solicita: 

Publicação da Lei municipal nº 908/2010, que “Dispõe sobre o trânsito de animais 

domésticos pelos logradouros públicos e proteção contra danos à pessoa humana e 
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seu patrimônio e dá outras providências”, bem como realizar ações necessárias para a 

efetivação da referida lei; e Encascalhamento da Rua Adriana Barbosa Caran, lado sul, 

no bairro Guriri. Em seguida o Sr. Presidente concedeu o uso da palavra para a Srª 

Janily Bonisson Abreu Brumetti Lourenço, que após cumprimentar a todos, teceu 

comentários sobre o Projeto de Iniciativa Popular no Município de São Mateus, em 

seguida a oradora apresentou uma cartilha de cunho pedagógico onde instrui a 

população concernente a Iniciativa Popular, afirmou ainda que a partir da Constituição 

de 1988 foram somente quatro leis promulgadas a nível Federal com iniciativa popular, 

a oradora disse ainda que deseja que o município de São Mateus fosse pioneiro na 

realização de uma lei a nível Federal de Iniciativa Popular. Na oportunidade o Vereador 

Jozail do Bombeiro teceu comentários sobre a falta de participação da população e 

finalizou a fala. Em seguida com o uso da fala o Sr. Presidente disse que 

disponibilizará a cartilha apresentada pela oradora no site da Câmara por via de um 

Link para servir de guia na Iniciativa Popular e finalizou a fala. Na oportunidade o 

Vereador Francisco Amaro de Alencar Oliveira teceu comentário sobre o assunto 

supracitado, dizendo que nos dias atuais é perceptível a falta da participação popular, 

disse ser culpa da quantidade de aspectos negativos na politica nacional, em seguida 

falou da aprovação de do Projeto de Lei que fora aprovado que fala sobre pessoas que 

sofrem de Fibromialgia e falou sobre a falta de iniciativa da população e finalizou a fala. 

Na oportunidade o Vereador Aquiles parabenizou a oradora, em seguida questionou a 

ausência da população nas audiências públicas e falou também sobre a importância da 

cartilha de orientação apresentada pela mesma, e finalizou a fala. Na oportunidade o 

Vereador Paulo Chagas teceu comentários sobre a possibilidade de novas 

oportunidades para a educação do País, em resposta a Srª Janily Bonisson respondeu 

que na propositura da iniciativa de Lei a população pode exercer ou pode fazer através 

das associações o Projeto de Lei de Iniciativa Popular, a oradora disse ainda que 

entrou em contato com todas as associações e que somente 11 (onze) lhe deram 

retorno e nenhuma delas propôs Projeto de Iniciativa Popular e afirmo que a educação 

nas escolas é a inciativa correta e finalizou a fala. Em seguida o Sr. Presidente 

concedeu o uso da fala para o Sr. Ricardo Louzada que após cumprimentar a todos, 

falou sobre o derramamento do óleo e suas chegada nas praias brasileiras, em 

seguida teceu comentários sobre as atividades da Marinha no município de São 

Mateus e no Espírito Santo, falou ainda que a retirada do óleo nas praias estão mais 

baseadas em monitoramento, pois o óleo está em pouco volume nos dias atuais e 

finalizou a fala. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em discussão e votação do 

pedido em caráter de “Urgência Urgentíssima”, ao Projeto de Lei n° 030/2019, do 

Poder Executivo, de acordo com o § 2° do art.50 da Lei Municipal n° 001, de 05 de 

abril de 1990 – Lei Orgânica Municipal. De imediato o Sr. Presidente suspendeu a 

sessão por tempo indeterminado para o parecer das comissões. Em seguida o Sr. 

Presidente retomou  sessão e declarou reaberto os trabalhos, e passou para a 
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ORDEM DO DIA: Na oportunidade o Sr. Presidente sugeriu que a votação das 

indicações fosse feitas em blocos e em seguida, submeteu em discussão: Discussão e 

votação das Indicações de nºs 901, 902, 903, 904, 905, 906, 909, 910, 913, 914, 915, 

916, 917, 918, 919 e 920/2019. Sendo estes aprovados por unanimidade. Ato continuo 

o Sr. Presidente submeteu em Discussão e votação: Turno Único do Projeto de Lei 

n° 027/2019 que - “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A DOAR ÁREA DE 

TERRAS A OXFORD PORCELANAS ESPÍRITO SANTO LTDA E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS” do Poder Executivo, com parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Sendo este aprovado 

por unanimidade. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em discussão e votação, do 

pedido em caráter de “Urgência Urgentíssima”, ao Projeto de Lei n° 030/2019, do 

Poder Executivo, de acordo com o § 2° do art.50 da Lei Municipal n° 001, de 05 de 

abril de 1990 – Lei Orgânica Municipal. Sendo este aprovado por unanimidade. Em 

seguida o Sr. Presidente submeteu em Discussão e votação: Turno Único do 

Projeto de Lei n° 079/2019 que – DÁ A ATUAL RUA PROJETADA A, SITUADA NO 

LOTEAMENTO SOLAR, NO BAIRRO AROEIRA, A DENOMINAÇÃO DE “RUA 

RAPHAEL CORREA LUCAS” do Poder Legislativo, Autoria: Jorge Recla, com parecer 

favorável da Comissão de Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e 

Redação. Sendo este aprovado por unanimidade. Em seguida o Sr. Presidente 

submeteu em Discussão e votação: Projeto de Lei n° 084/2019 que – DÁ A ATUAL 

RUA PROJETADA F, SITUADA NO LOTEAMENTO SOLAR, NO BAIRRO AROEIRA, A 

DENOMINAÇÃO DE “RUA ELAN SOBRAL FLORES” do Poder Legislativo, Autoria: 

Jorge Recla, com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça, Direitos 

Humanos, Cidadania e Redação. Ato continuo o Sr. Presidente submeteu em 

Discussão e votação: Turno Único do Projeto de Lei n° 091/2019 que – DÁ A 

ATUAL RUA PROJETADA N, SITUADA NO LOTEAMENTO SOLAR, NO BAIRRO 

AROEIRA, A DENOMINAÇÃO DE “RUA FELISMINA COSTA DA CRUZ” do Poder 

Legislativo, Autoria: Jorge Recla, com parecer favorável da Comissão de Constituição, 

Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Sendo este aprovado por 

unanimidade. Em seguida o Sr. Presidente submeteu em discussão e votação: Turno 

Único do Projeto de Lei n° 092/2019 que – DÁ A ATUAL RUA PROJETADA O, 

SITUADA NO LOTEAMENTO SOLAR, NO BAIRRO AROEIRA, A DENOMINAÇÃO DE 

“RUA NAZARO RAMOS DA CRUZ” do Poder Legislativo, Autoria: Jorge Recla, com 

parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania 

e Redação. Sendo este aprovado por unanimidade. Ato continuo o Sr. Presidente 

submeteu em discussão e votação: Turno Único do Projeto de Lei n° 093/2019 que 

– DÁ A ATUAL RUA PROJETADA P, SITUADA NO LOTEAMENTO SOLAR, NO 

BAIRRO AROEIRA, A DENOMINAÇÃO DE “RUA JANETE FERREIRA SANTOS” do 

Poder Legislativo, Autoria: Jorge Recla, com parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Em seguida o Sr. 
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Presidente submeteu em discussão e votação em Turno Único do Projeto de Lei n° 

101/2019 que - “DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO DA QUADRA POLIESPORTIVA” 

do Poder Legislativo, Autoria: Paulo Chagas, com parecer favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça, Direitos Humanos, Cidadania e Redação. Sendo este aprovado 

por unanimidade. Não havendo mais nada a tratar, o Sr. Presidente declarou encerrada 

a presente Sessão e para constar, eu................................................, Aquiles Moreira da 

Silva – 2° Secretário. Fiscalizei a presente Ata, que lida e achada conforme será 

assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores Presentes. 
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